

交通安全対策

各種安全施設の整備をさらに積極的に推進するほか、特に交通事情の悪化している熊本市中心部については、四千五百

万円の事業費をもつて電子計算機処理による系統式信号機を設置することになった。また、児童生徒の交通安全教育のため、市町村が交通公園を設置した場合の助成金として二十市町村分、一千八百万円が計上されました。

社会福祉対策

①老人ホームの新設など、老人福祉施設関係の予算については、前年の二・五倍を上廻る七千五百万円を計上した。

②また身体障害者福祉対策費として前年度の二倍近い一億三百万円を。

③児童福祉施設整備として前年度の二・四倍にあたる八千六百万円を計上するなどその積極的拡充を図ることになつた。

二百九十四戸の県営住宅を建設するとともに、住宅供給公社による宅地開発をいっそう促進することになった。

以上のはか保健所の新築及び、保健所の備品の整備をはかり保健衛生対策を強化するとともに、新しい行政の分野である消費者行政についても県行政各部門の連携を強化し、運営の活発化を促がす体制を整備することになった。

住宅建設

当面の県政運営に関する基本的な考え方の方は以上の四つの柱の中に形づくられて
いるが、四十一年度においては、これら
の諸施策の基盤の上に立って県政のいっ

□ 高原地帯の農業開発

菊池、上益城地方の一部を含む阿蘇高原の農業開発事業は、本年度から本格的な調査に入り、いよいよ阿蘇原野六万ヘクタールの開発は第一歩をふみだすことになった。

□ 県計画の策定

□ 県計画の策定

★ 最近の県政の話題の中から、いろいろとこれから、お伺いするわけですけれども、青葉若葉の季節に、県下各地では、建設のつち音が、響いておりますね。四月十九日に緑川ダムの起工式。それから、やはり四月二十六日には、九州縦貫道の植木町インターチェンジ予定地で、九州縦貫道の着工式がそれぞれ行なわれましたね。

きょうは、そういった建設の話題をわかりやすくお話しいただきたいと思いま

ふことになるなど…。

☆ そうでしょうね。

★ そこで、最初に緑川ダムのことかうですがー。まず場所は…。

緑川ダムにしましても、自動車道にしましても、私たちいろいろ話題として、知っていますけれど、どんなものだろうか、どうして作るのだろうかと言

には、毎年洪水による被害があるわけですね。これを何とか防ぎたい。洪水を調節しようというのものがこのダムを作る第一のねらいなのです。

ところが、大きなダムを作るのにただそれだけでは、もったいないじゃないかということですね。つまりもう少し、水を利用して、いろんな目的に使えないかということで、緑川の水の総合開発ということが計画されたわけです。

だから、洪水を調節するということが大きな目的ですけれども、それと合わせて、ためた水を利用して田畠のかんがい用水として使う。さらにもうひとつ、発電にも利用するという三つの目的をもつておりますね。

★ できました曉には、どういうふうに変わりますかしら？

☆ 年年、洪水で被害が起っておりますもののを平均しますと、四億六千円位あつたということです。

だから、そういう洪水の被害がなくなっていることが一つありますね。自由によると、洪水が調節できますので、殆んど被害がないのです。

といわれておりますから、いまあります市房発電、藤本発電を合わせた程度の大きな発電ができるということです。

★とにかく、県下最大のダムということになりますね。

☆ええ、そういうことになります。

★これが全部末端まで計画がいきわたりでできあがるのは、何年位でしょうか。

★ダム自体は、四十六年の三月にできるんですけども、国営の総合開発事業が、改めて計画されてできますのね、この計画が完成するのは昭和五十五年頃になります。しかし、かくがいするということはすでにやっていることですから、新たな拡張計画から末端まで完全にできあがるものが、それ位だということです。

★たいへん遠大な計画ということですね。

☆水の開発ということは非常に長くかかるんです。大体二十年かかるといわれています。

★だからこそ、緑川ダムは、とつ

そこで、最初に緑川ダムのことですが。まず場所は…。

益加

★ ところでいま、大体どんな工事がなされていますか。そのダムの中にたまります水の量が、四千六百万立方メートルです。

これは、県庁舎を一つの樹にしてみますとダムの中に県庁舎が、三百八十三もはいるというたいへん大きなものです。

☆ 年年、洪水で被害が起つております。すものを平均しますと、四億六千万円位あつたということです。

だから、そういう洪水の被害がなくなれるということが一つありますね。自由に洪水が調節できますので、殆んど被害が

★ たいへん遠大な計画ということですね。
★ 水の開発ということは非常に長くかかるんです。大体二十年かかるといわれています。

県政飛躍への道づくり